



LA  
CHAPELLE DE SAINT-ROCH  
*A CHOULANS*

---

I

Emplacement de la chapelle; sa description. — Date de sa construction (1581). — A la suite de quels événements elle fut élevée. — La première apparition de la peste à Lyon. — Les épidémies de 1564 et de 1577. — Le vœu du Consulat. — Achat d'un terrain pour la construction de la chapelle (1577). — Pose de la première pierre par le gouverneur François de Mandelot; le procès-verbal de la cérémonie. — Célébration de la première messe. — Procession générale. — Mesures prises par le Consulat pour combattre la peste. — Les hôpitaux affectés aux pestiférés. — Les cérémonies à la chapelle de Saint-Roch; l'affluence des pèlerins.

**L**A chapelle de Saint-Roch de Choulans (1) était située à mi-coteau de Saint-Irénée, sur une haute terrasse plantée d'arbres, dominant la Quarantaine et l'hôpital Saint-Laurent, et d'où la vue s'étendait au loin sur la plaine.

---

(1) Appelée aussi « chapelle de Saint-Roch hors les murs ». Une grande partie des documents qui m'ont servi à écrire cette monographie m'ont été communiqués par M. Georges Poidebard.